

1 Echo

- 1 In eigener Sache
- 3 Zum Titelbild
- 4 Sonographische Panoramabilder in der Gynäkologie
- 7 Ultraschall-Museum Dresden
- 8 Aktuelle Geräteliste der DEGUM

9 Editorial

- 9 Ultraschalluntersuchungen in der Schwangerschaft – Als Instrument so gut wie der Anwender
W. Holzgreve

11 Leitlinien

- 11 Qualitätsanforderungen an die weiterführende differenzialdiagnostische Ultraschalluntersuchung in der pränatalen Diagnostik (= DEFUM-Stufe II) im Zeitraum 18 bis 22 Schwangerschaftswochen
E. Merz, K. H. Eichhorn, M. Hansmann, K. Meinel

13 Übersicht

- 13 Nichttraumatisches akutes Abdomen: Ultraschalldiagnostik der Erkrankungen des Gastro-Intestinaltraktes
J.-Y. Meuwly, C. Felley, H. Vuilleumier, P. Schnyder, U. Hewig

22 Originalarbeiten

- 22 Nackentransparenzscreening im 1. Trimenon: Ergebnisse einer prospektiven Studie bei 1980 Feten aus einem Zentrum in der Schweiz
S. Tercanli, W. Holzgreve, C. Batukan, A. Gerber, H. Ermis, P. Miny
- 27 Die Ultraschall-Untersuchung bei Verdacht auf fetale Entwicklungsstörungen: Zufriedenheit und Bewertungen aus Sicht der betroffenen Frauen
L. Götzmann, S. M. Schönholzer, N. Kölbl, R. Klaghofer, E. Scheuer, R. Huch, C. Buddeberg, R. Zimmermann

9 Editorial

- 9 Ultrasonic Examinations in Pregnancy: A Tool as Good as the User
W. Holzgreve

11 Guidelines

- 11 Quality Demands on Continuing Differential Diagnostic Sonography in Prenatal Diagnostics (DEFUM Stage II) During the 18th to 22nd Weeks of Gestation

13 Review

- 13 Ultrasound Examination of Non-Traumatic Acute Abdomen
J.-Y. Meuwly, C. Felley, H. Vuilleumier, P. Schnyder, U. Hewig

22 Originals

- 22 Screening for Aneuploidy by First Trimester Nuchal Translucency Measurement: Results From a Prospective Trial Including 1980 Cases in a Single Center in Switzerland
S. Tercanli, W. Holzgreve, C. Batukan, A. Gerber, H. Ermis, P. Miny
- 27 Ultrasound Examinations in the Context of Suspected Fetal Malformations: Satisfaction of Concerned Women and their Appraisals
L. Götzmann, S. M. Schönholzer, N. Kölbl, R. Klaghofer, E. Scheuer, R. Huch, C. Buddeberg, R. Zimmermann